

LA VOZ

DIARIO GRÁFICO DE INFORMACIÓN



DE LA SEMANA DEL MILENARIO DE CALIFATO CORDOBÉS.—El público, después de la visita de estudios a la Mezquita.—Don Rafael Castejón durante la visita de estudios al Alcázar, rodeado de los oyentes.

Informaciones de anoche

Retablillo

Lo divertido; lo pintoresco, y la caricatura

Seguimos con la españolada a cuestas. Y menos mal, si esa mala traducción de nuestro sentido pintoresco, fuese exacta. Lo malo es que a fuerza de estrujarnos o retorcernos, para obtener mejor el zumo de nuestro pintoresquismo, suelen hacer de nosotros unos grotescos personajes de caricatura.

Y eso es dislocar caprichosamente nuestras más interesantes zonas típicas. La fiesta de toros; la mantilla; la reja andaluza, las Cruces de Mayo, y los pasodobles flamencos, son para nosotros, algo tan sustantivo y tan fundamental, como los rascacielos neoyorkinos, o el glorioso gremio de costurerillas parisienses, o el heroico cuerpo de generales mejicanos, o tanto la línea.

Sin embargo, nosotros, más piadosos y más indulgentes con el pintoresquismo extranjero, admiramos los rascacielos norteamericanos; sentimos singular predilección por las costurerillas de la plaza de Vendôme, y no nos burlamos demasiado de los generales mejicanos, no obstante sus formidables bigotazos y sus alarmantes vitolas, y constándonos además que, de un trozo de refajo, o una cenefa de *portière*, suelen confeccionar sus flamantes fajines, orgullo y prez del generalato.

Y no es que seamos sospechosos de tradicionalismo. Con toda la amplitud ideal de hombres de nuestro tiempo, enamorados de la aviación, de los grandes hoteles del deporte, y de los sud-exprés, entendemos que lo típico, debe tener un casillero en el archivo de nuestros recuerdos.

Eso sí; sin sacarlo demasiado de quicio. Porque comprendemos que el hombre de hoy ha evolucionado a costa de la tradición, con un gran sentido de la realidad.

La reja andaluza, cenefada de geráneos, es algo típico y que posee una formidable fuerza de evocación. Pero siempre será preferible «pelar la pava» en un confortable gabinete, con calefacción central y cómodas otomanas. La reja, los geráneos, los celos y las puñaladas, ya apenas si sirven para que algún *regisseur* poco escrupuloso, confeccione una película absurda, con bandidos generosos, contrabandistas y un salvaje forllo de Sierra Morena.

Y no es que renunciemos a nuestra historia retrospectiva. Al contrario; pedimos para ella un poco de respeto. La españolada, cuando es exacta, no nos asusta. Pero de eso a presentarnos como divertidos personajes de sainete, hay un mar de distancia.

Guardemos cuidadosamente nuestros antecedentes temperamentales. Pongamos un marco a nuestras viejas costumbres. Y encerremos en una vitrina—con siete llaves—nuestro pintoresquismo.

Con esto lograremos dos cosas: una que los extranjeros que van a la caza de la anécdota y de la nota típica, no puedan llevarse demasiado material para sus caricaturas. Y otra, redimirnos nosotros mismos de ese sambenito pintoresco que presenta a España como divertido país de crímenes pasionales, de toreros y de bailarines, sin sospechar que en la acuarela de la vida española hay algo más que un inquisidor; un torero, y una navaja cabriterera de siete muelles.

Lo decía a propósito de cierta fantasía china del «Journal», que sería enormemente trágica, si no fuera tan maravillosamente ridícula.

Antonio de la Rosa.

Asuntos militares

Despedida

El capitán del Tercio don Carlos Fernández de Córdoba, se despide para Ceuta, donde marcha a incorporarse.

Servicio de plaza para mañana

Guardias del principal y cárcel, la Reina, jefe de día, coronel de Artillería, don Luis de la Guardia y de la Vega; imaginaria, teniente coronel de la Reina, don Felipe García Miranda y Rats; Hospital y provisiones, primer capitán de Artillería.

Se liquidan: Infinidad de retales de todas clases de telas, en el piso primero de la casa central de El Metro.

De Hacienda

Pagos para mañana

El señor delegado de Hacienda ha ordenado para mañana los siguientes pagos:

Señor jefe de Telégrafos, don Antonio Navarro Lara, don Emilio López y señor administrador de Loterías de Montoro.

Traslado

Ha sido trasladado a Madrid en comisión al circuito de nrms. el oficial primero de esta Delegación de Hacienda don Antonio Cámara Meléndez.

Ocasión: Extraordinaria rebaja de precios fin de temporada todas clases de telas invierno, en El Metro y sus tres Sucursales

Gobierno Civil

Una circular sobre espectáculos

Expirando el día 14 del próximo mes de Febrero el plazo concedido por el excelentísimo señor Ministro de la Gobernación a los salones de espectáculos para ponerse en las condiciones que preceptúan el Reglamento vigente y la circular de la Dirección general de Seguridad de 15 de Octubre de 1928, se recuerda a todos los propietarios y empresas la necesidad de que dichos locales estén absolutamente ajustados a las disposiciones vigentes citadas, con arreglo asimismo a la circular de este Gobierno civil número 3.775 publicada en el «Boletín Oficial» de la provincia del día 27 de septiembre último, dentro del plazo improrrogable concedido, advirtiéndose que inmediatamente de finalizado el mismo se girará por la Comisión nombrada de su seno por la Junta provincial de Sanidad, en la sesión celebrada el 13 de diciembre último, visita de inspección a los teatros y demás salones de espectáculos de la capital y su provincia y clausurará, a parte las demás sanciones que se deriven por desobediencia a las órdenes de la autoridad, todos aquellos que no se ajusten a los requisitos exigidos por la ley y no ofrezcan a criterio de la referida comisión y resolución definitiva de mi autoridad las necesarias garantías de seguridad e higiene.

Lo que se hace público para general conocimiento y cumplimiento.

Córdoba 22 de Enero de 1929.—El Gobernador civil, Arturo Ramos.

Conducciones

Se han ordenado los siguientes traslados de presos:

Desde la cárcel de Posadas a la de esta capital del preso Eladio Rodríguez Luján.

Desde Fuente Obejuna a Llerena, la reclusa Mercedes Maldonado García.

Visitas

Visitaron al Gobernador civil de la provincia don Antonio Ramos Camacho:

El alcalde de Lucena don Antonio Vitorra Blancas, el comisario regio para la represión del contrabando en la tercera zona don Juan Cruz Conde, don Sabas del Rio, don Aurelio Matilla, el alcalde de Baena don Francisco Lamóneda y don Francisco Quesada Chacón.

Multas

Por embriaguez, escándalo y malos tratos, el Gobernador ha impuesto la multa de 150 pesetas a Manuel Martínez Moreno.

Teatro Duque de Rivas

Hoy tarde y noche,

El precio de la gloria
por Dolores del Río.

Encuestas de LA VOZ

El vanguardismo y los vanguardistas

¿Qué opina V. del vanguardismo en Literatura y Arte?

Muchos «críticos», hombres de pensamientos y hombres de acción, han dedicado su atención a este movimiento, variación o mutación.

Tomando en conjunto las opiniones de los más pesimistas, podremos ver, en síntesis, que la dirección esencial del vanguardismo actual—pues en todos los tiempos históricos y prehistóricos ha existido pensamiento en vanguardia—vuelta al orden, y también una vuelta a la realidad.

Este concepto adolece de cierta miopía de pensamiento. Aunque el arte de siempre y más el de ahora—advertiendo que hoy se hace muy poco arte de «ahora», al menos en España—da muchas vueltas, como la vida en sí, y más esencialmente en la copla flamenca, no se trata, en cuanto al sentimiento de ordenación que anima al pensamiento de extrema vanguardia, de ningún género de vuelta, ni retorno, ni involución.

Según mi opinión, indiscutiblemente valiosa, por mi carácter de vanguardista combatiente, el arte lo hemos encontrado en el estado de embriaguez y anarquismo más desenfrenado, y aunque a la masa no se lo parezca—yo considero masa, ya lo he dicho más de una vez, para lo que al arte se refiere, no solo al «pueblo», obrero, sino al burgués, en general, al letrado, maestros, veterinarios, archiveros y arqueólogos—el arte no ha estado nunca más de espaldas a la realidad, ni más lejos de su sentido esencial. Ha venido arrastrando una vida precaria, sustentada por Grecia. Nosotros, europeos-occidentales, hemos sacrificado a los antiguos la pureza e independencia de nuestro arte, no atreviéndonos a crear nada sin antes alzar la vista hacia el augusto «modelo». Spengler, en «Forma y Realidad», pensador nada vanguardista y muy pesimista en cuanto al presente y futuro se refiere.

Cuando las demás actividades no artísticas—pero sí espirituales—del hombre (como por ejemplo la mecánica, de donde el arte nuevo recibe una gran y vital influencia energética) han producido obras tan maravillosas, como símbolo de pasión humana, tal la máquina de vapor o el motor de explosión, no podía vivir un arte, una literatura, que vivía de recuerdos, de cadáveres de ideas, que vivía de lo que ya había vivido. Más claro: hacia—todavía hace—una operación extraordinariamente puerca; después de haber comido y evacuado un alimento se lo volvía a comer—cacofagia artística—.

Es indudable que el arte, la literatura, la música, como todo, en fin, han producido en todos los tiempos obras sustantivas de gran perduración, pero no «eternas». Este pensamiento es herético, incluso para la más amplia y anárquica heterodoxia

—no hay nada eterno, sino «Dios y sus obras». Por lo tanto, las humanas, tales el arte, la ciencia, la vida misma, como concepción individual, son perecederas.

Las necesidades del hombre, sus apetencias, sus paseos, son los que cambian: no es nada extraño que el arte, bien sea pictórico, literario, indumental o culinario, cambie contemporáneamente con la necesidad que lo produce. (El arte es el lenguaje metafísico en que el hombre expresa sus sentimientos cósmicos). El hombre occidental—del Cáucaso a la cenefa oriental del Pacífico—no piensa, no siente, no desea como en cualquier tiempo antiguo. ¿Por qué no ha de ser otro idioma artístico, más inmenso, en que expresarse o comunicarse que el hablado hasta aquí?

El arte de vanguardia es el más plural en direcciones particulares e individuales que haya existido desde las cavernas, en donde en rigor comienza la historia del arte puro—«nuevo»—hasta hoy. Es, pues, el más unitario. (Nota primera).

Este arte va de lo concreto hasta lo abstracto. Tiene una coincidencia con toda la producción ideológica-filosofía, metafísica, mecánica, de nuestro tiempo: el Orden. Pero se trata de un orden nuevo, absoluto, no el orden de cualquier tiempo particular—Grecia, o Egipto, o Roma—. Estos eran órdenes a medias, pues se conseguía por medios coercitivos, «el orden (no se olvide la definición del maestro Ortega y Gasset) es una cosa que emana de sí mismo». Por todo esto lo ha confundido toda suerte de rezagados—que se creen a sí mismos avanzados—Y es que el arte «nuevo», no es nada demócrata. Gente que repugna toda disciplina de pensamiento, que cree que lo que hay que hacer es entregarse al más infantil de los robinsonismos.

Otro aspecto fundamental del arte de vanguardia, ha sido el normalizar sus relaciones diplomáticas con la realidad. Hasta ahora se ha tratado a la realidad con evidente falta de respeto. Se ha pretendido en tiempos absurdos de naturalismo, cogerla como a una pieza de caza, y meterla en un cuadro, o en una novela o en un escenario. El arte de «vanguardia» precisamente porque es honrado, porque «sabe» el valor inmenso de la realidad—que es todo—ha cogido de ella los elementos, y con estos construye una cosa en todo diferente a la misma realidad, siendo ella misma, que es el «arte puro». Igual a lo abstracto.

(Ningún hombre de talento ha dejado de ver la realidad. Hay quien como Veldzquez se conforma con su apariencia y quien como Miró busca su interioridad sustancial: surrealismo.)

Enrique Moreno.

* *

Nota primera.—Advierta el lector, que cuando digo que la historia del arte «nuevo» comienza en las pinturas rupestres, por ejemplo, descubro la razón de la analogía, existente entre los dibujos de los actuales surrealistas, como Paul Klé y Miró, y los dibujos cavernarios. Esta semejanza, para la idiocia es una vuelta, y se trata simplemente no de una continuación simple, sino de una reintegración en marcha. Abonamos esta idea, con el apéndice siguiente de Franz Roh, en su «Realismo Mágico», —problemas de la pintura europea más reciente—: «La Historia de las formas de la vida y manifestación humanas—dice Roh—nunca consiste, dicho de la manera más sencilla, en una pura sucesión (— — —), ni tampoco en una simultaneidad (— — —), sino una combinación de ambas posibilidades (— — —).

Nota segunda.—Querido amigo la Rosa: felicito a usted por esta magnífica iniciativa de la encuesta, que tanto bien puede reportar—aunque los prósperos no lo vean—al escaso, pobre y monótono ritmo de nuestra cultura local presente.

Únicamente es de lamentar que opine algún que otro indocumentado, sin gramo de solvencia para estas elevadas cuestiones que hoy apasionan al pensamiento del mundo, y que en Córdoba han hecho acto de presencia diez años después que en otros sitios. La promiscuidad, determinada por la osadía en algunos presuntos preopinantes estorba el criterio de usted, que es aclarar en esta encuesta la situación intelectual de Córdoba frente a estos problemas de vanguardia. Que opine quien esté autorizado para opinar, por su cultura. Quien no, que se dedique a menesteres donde su nesciencia pueda pasar más desapercibida.

E. M.

Tribunales

Sentencias



La Sección primera de esta Audiencia dictó sentencia en la causa procedente del juzgado de la Izquierda, de esta capital, por el delito de resistencia, condenando al procesado Juan Guzmán Expósito, a la pena de dos meses y un día de prisión y al pago de 125 pesetas de multa.

La Sección segunda absuelve al procesado por el juzgado de Montoro, por el delito de tenencia ilícita de armas, Miguel Cabrera Buenestado.

Incoación de sumarios

Por los juzgados respectivos se incoan los siguientes sumarios:

Aguilar: Quemaduras que sufre la niña Concepción Silva Mairena, que se causó al caerse a un brasero.

Posadas: Hurto de ocho cardos, propiedad del vecino de Fernán-Núñez Francisco Jesús López Serrano.

Montoro: Insultos a los agentes de la autoridad, proferidos por Manuel Afau Quésada.

—Muerte de la vecina María Palma Criado, atribuida a Juan Cerezo Sánchez.

Sin juicios

Mañana sábado, según costumbre, no se celebrarán juicios en esta Audiencia.

A través de la Prensa

"La Nación"

Hace consideraciones sobre la orientación del régimen de prensa y añade que destruir las ficciones es la enseñanza que surge de las cosas pequeñas. Por eso, muchas veces hemos dicho que al salir de este régimen transitorio que impera en España queremos un Estatuto de Prensa, para desenvolvernos por sendas normales, y que no se tenga que acudir a más disposiciones que las que aparecen claras y sinceras en la ley.

"El Sol"

Aboga porque se establezca un impuesto indirecto sobre la gasolina y estima que una reforma en este sentido general sería justa y muy bien acogida, siempre que se especificase muy claramente que con la sola excepción de los coches de gran lujo ningún otro tipo de auto habría de tributar por concepto alguno ni al Estado ni a los Municipios.

"La Libertad"

En estos momentos comienza a descubrir la faz airada y amenazadora la competencia trágica entre dos colosos europeos. Rusia sabe que el corazón del imperio británico está en la India y que para llegar a él no hay mejor camino que el del Afganistán. He ahí la razón de esta lucha. Pero el Mundo vigila y la contienda no podrá desarrollarse a gusto de los poderosos.

"La Voz de Galicia"

Lamenta que en Coruña carezcan los niños de un lugar para sus expansiones y cree que un pueblo donde los chicos no jueguen ni tengan posibilidad de expansionarse no es un pueblo moderno y bien regido, aunque posea espléndidos pavimentos y esté dotado de excelentes servicios. Y acusa además desconocimiento de lo que es la infancia, incompreensión y falta de ternura, delitos que se pagarán creando generaciones insoportables, porque del niño que no juega rara vez saldrá un hombre de provecho.

Ayuntamiento

Una visita

Esta mañana estuvieron en la Alcaldía don Rafael González López, don Benito Canelas y don Moisés Andrés, de la Comisión del Tiro nacional de Córdoba, para testimoniar al Alcalde su agradecimiento por la cesión de terrenos hecha por el municipio para el campo de tiro.

La jira al arroyo de Pedroches

Concurso de carros y carretas adornados y jinetes con mujeres a la grupa de los caballos

Como en años anteriores, el día 2 de Febrero, festividad de la Candelaria, se celebrará, organizado por la Comisión municipal de Ferias y Fiestas, un concurso de carros y carretas adornados y otro de jinetes con mujeres a la grupa de los caballos.

Para el primero se concederá un premio de 100 pesetas, dos de 75 y cuatro de 25.

Los concursantes habrán de inscribirse en el registro que a tal efecto queda abierto en el negociado correspondiente de la Secretaría municipal.

El requisito del registro será absolutamente indispensable para intervenir en los concursos.

Los premios serán entregados una vez que los concursantes hayan desfilado por la ciudad.

La adjudicación se efectuará por la Comisión de Ferias y Fiestas, constituida en jurado.

Hoy se estrena en el **Teatro Duque de Rivas** la película

El precio de la gloria

Dos jornadas, 12 partes.

LA VOZ y el pueblo

Nos dicen...

Que sería convenientísimo para facilitar el tránsito por la calle Claudio Marcelo que se viera el modo de evitar que se estacionaran grupos numerosos en las aceras de dicha calle. Esos grupos obturan completamente el paso, taponando la acera, y precisamente durante las horas de la tarde y primeras de la noche, cuando la circulación alcanza su máxima intensidad.

* *

Que de algunas vías céntricas de la capital, especialmente de la calle de San Pablo, se han adueñado los ciclistas, que marchan con fantástica velocidad, atropellando todo lo que se pone a su paso, y poniendo en gran riesgo la seguridad de los peatones.

* *

Que los cristales del pavimento de la acera de los Sánchez, están muy mal sujetos—cosa que se nota al pisar sobre ellos—y ofrecen un evidente peligro para la circulación, no siendo nada extraño que, de seguir así, ocurra una desgracia el mejor día.

Hace poco se partieron dos de ellos, y fué verdadero milagro que no sucediese una desgracia, tanto más fácil, si se tiene en cuenta que ese deficiente pavimento de cristales es el lugar de mayor circulación y aglomeración de la citada calle.

A las personas caritativas

Harán una verdadera obra de caridad las personas que puedan y quieran socorrer al matrimonio Francisco Caballero Fernández y Rafaela Gómez Jurado, que tienen cuatro hijos y el mayor, que tiene once años, lleva uno y medio enfermo. El padre se encuentra en el hospital hace dos meses. Viven en la calle Fernández de Córdoba número 5, (Campo de la Verdad).

Una apuesta que trae malas consecuencias

Tres hombres heridos

En el cortijo de «Bellos colores», del término de Puente Genil, se ha desarrollado un sensible accidente, originado como consecuencia de una apuesta y cuyas consecuencias pudieron ser fatales.

Uno de los operarios de la finca llamado Gerónimo Corredera Carmona, se comprometió a estar un día trabajando sin comer y si lo cumplía, otro operario llamado Juan J. García Raya, le daría una peseta, y entre el capataz del cortijo Manuel Galvez y los operarios José Doblas López y Antonio Romera le darían una cajetilla de tabaco de 25 céntimos.

Cumplió Corredera su promesa y los otros que habían apostado aprestáronse a pagarle, pero como el capataz Romera y Doblas tenían que abonar 25 céntimos, surgió discusión sobre quién daría 10 y quién 5.

El capataz dió un puñetazo a Romera, otro a Juan García y luego cogiendo una hoz hirió con ella a otro operario llamado Miguel Dorado, que intentó sujetarle. El herido repelió la agresión con una hoz, causando lesiones a su vez al capataz, y entonces éste corrió hacia el caserío del cortijo, saliendo a poco con una escopeta.

Entonces los doce operarios, dos de los cuales se encontraban heridos, huyeron hacia Moriles, presentándose a la benemérita a la que dieron cuenta del suceso.

El juzgado interviene en el asunto.

De la provincia

Robo de una cartera

El vecino de Palma del Rio Francisco Díaz Ruiz ha denunciado que de su domicilio, sito en la calle Alamillo, de dicho pueblo, le han hurtado una cartera que contenía dos mil cuatrocientas pesetas y un recibo de tres mil a nombre de María Almenara.

El baúl presentaba señales de fractura.

Se ignora quienes sean los autores del robo.

Niña con quemaduras

En Aguilar tuvo la desgracia de caerse a un brasero la niña Concepción Silva Maíren, sufriendo graves quemaduras.

Victoria

Pida y exija

Cerveza Victoria

en todas partes por ser la mejor.

Ganga: Trincheras superiores a 28 pesetas, gabanes desde 25, pellizas desde 9, impermeables goma desde 15 y paraguas desde 2.50 en El Metro y sus Sucursales.

Cinematógrafo diario

Sucesos de la capital

Arrollado por un auto

En la Puerta Nueva fué arrollado esta mañana por un automóvil José Menor Almenara, que resultó con una contusión de carácter leve en el pié izquierdo, de la que recibió la debida asistencia facultativa en la clínica de la calle de Góngora.

Se dió cuenta del hecho al juzgado.

Ferrería

José Montilla Marchan, de cuatro años, fué mordido por un perro. El pequeño resultó herido, siendo asistido en la Casa de Socorro de erosiones en el dorso de la mano derecha.

Tenemos entendido que la perra que mordió al niño había sido mordida por otro can, que murió a consecuencia de un ataque de rabia.

Se ha dado el oportuno parte al juzgado correspondiente.

Hurto de paja

La benemérita de la Fuensanta ha llevado a efecto la detención de Francisco Galindo Arranz (a) Chocolate, y Cristóbal Romero Bautista, que hurtaron dos sacos de paja de un almiar existente en la finca «Higuera gorda», propiedad de don Enrique Salinas Anchelerga.

Dos «fortolitos»

En la calle Mayor de San Lorenzo vivía una linda joven de veinte años, que se llama Emilia Martínez Pérez, y que tenía un novio ferroviario llamado Rafael Ortega Pedraza.

El amor «furiioso» que ambos se profesan, les impulsó irremediamente a que levantarán el vuelo en busca de comfortable nido donde arrullarse. Y se escaparon.

Pero esta mañana, una hermana de la joven los vió por la calle, denunciándolos en

la Comisaría, donde quedaron a disposición del juzgado correspondiente.

Los pendientes de Francisca

A Francisca Roldán Muñoz, que vive en la calle de Bananas número 11, le han sustraído unos pendientes que ella valora en unas veinticinco pesetas.

Las sospechas de Francisca recaen sobre Elvira Camacho.

Se ha dado cuenta del hecho al juzgado correspondiente.

Juegos peligrosos

En la Casa de Socorro recibió esta tarde asistencia facultativa el niño de diez años Rafael Díaz Domínguez, que padecía una herida contusa en la rodilla izquierda y erosiones en las manos y rodilla derecha.

Dichas lesiones se las causó en la carretera del Brillante, al caerse de una bicicleta en la que se había montado con otros tres muchachos.

El juzgado interviene en el asunto.

Una niña con quemaduras

En su domicilio, situado en la barriada de los Olivos Borrachos, tuvo la desgracia de caerse en un brasero la niña de dos años María Rodríguez Granados.

Fuó trasladada a la clínica de la calle Góngora, donde los facultativos de guardia le apreciaron quemaduras de pronóstico reservado en el antebrazo izquierdo.

Se dió cuenta del suceso al juzgado.

¿CALLOS?

En tres días estirpa totalmente callos y durezas, ojos de gallo y juanetes, el patentado **UNGÜENTO MÁGICO**. Rechazad las imitaciones.—En farmacias y droguerías. 1'60 pesetas.—Por correo, 2 pesetas.—Farmacia Puerto. Plaza San Ildefonso, 5.—Madrid.

Sensible suceso

Una niña gravemente lesionada

En una casa sin número de la calle San Luis ha ocurrido esta mañana un sensible accidente, en el que ha resultado con lesiones graves una niña de corta edad.

En el patio de la citada casa encontrábase efectuando obras para colocación de un canal.

Había sido colocada a tal efecto una escalera.

La niña de dos años Carmen Tirado pasó por debajo de la escalera, en el preciso momento en que ésta venía al suelo, cogiendo debajo a la pequeña, que resultó lesionada.

Trasladada a la clínica de la calle de Góngora, los facultativos de guardia le apreciaron la fractura de la tibia por su tercio superior de la pierna derecha y erosión en la fosa iliaca.

Pronóstico grave.

Convenientemente asistida, pasó a su domicilio, dándose cuenta del hecho al juzgado correspondiente.

LETRAS DE LUTO

Después de una larga y cruel enfermedad, ha fallecido en Rosalde la Frontera (Huelva), don Miguel Gómez Moniz, padre del alumno de quinto curso de la Escuela de Veterinaria, don Francisco Gómez López.

Descanse en paz el que fué en vida modelo de caballeros y reciba nuestro compañero el más sentido y sincero pésame, por tan irreparable pérdida.

LA VOZ en Castro del Río

Una boda

Han contraído matrimonio la bella señorita Isabel Meléndez, con el rico propietario de ésta, don Vicente Ortiz de Mateo.

Fuó bendecido el enlace por el digno párroco don Juan Navas, y fueron apadrinados los contrayentes por don Vicente Ortiz Peralta, abogado, y doña Marina Ortiz de Meléndez.

Después del acto, familiares e invitados pasaron al domicilio de los padres de la novia, donde fueron espléndidamente obsequiados.

Entre los invitados recordamos a don Antonio Carbonell, don Ildefonso Ortiz y señora, doña Pilar Moreno, don José Burgos y señora, don Manuel Pérez, don Pedro de Cuesta, don Francisco Medina, don Pedro Heredia, don Antonio Navarro y don Juan Moreno.

La reunión fué avalorada con la presencia de bellísimas señoritas, que pusieron una nota de juventud y alegría.

Deseamos a la feliz pareja una luna de miel interminable.—Corresponsal.

J. ROMAGUERA

GARGANTA, NARIZ Y OIDOS
Especialista del Dispensario y Clínica
de la Cruz Roja.

SAN FELIPE n.º 3

**Debilidad, Inapetencia,
Clorosis, Raquitismo,**

se combaten con éxito cierto con el Jarabe de

HIPOFOSFITOS SALUD

· Poderoso tónico reconstituyente que la ciencia
proclama como el más activo y eficaz.

Cerca de medio siglo de éxito creciente
Aprobado por la Real Academia de Medicina.

Pedid **JARABE SALUD** para evitar imitaciones.

DEL AMBIENTE ESCOLAR

Página del estudiante

Secreciones internas**Injertos glandulares**

I

El problema a que con mayor tesón dirigen hoy sus investigaciones la mayoría de los sabios, es el de las secreciones internas. Y como en ellas es donde tienen su aplicación racional los injertos testiculares, es por ello por lo que quiero esbozar los puntos principales donde se fundamentan.

Las glándulas de secreción interna son ciertos órganos encargados de elaborar productos que vierten directamente en la sangre.

El que de una manera clara y precisa estableció el verdadero concepto de secreción interna fué Claudio Bernard, al descubrir en el hígado una función que era distinta de la que hasta entonces se le había asignado, función que consistía en la elaboración de una sustancia (el glucogeno), que era tomada por la sangre y que sin más modificaciones pasaba a formar parte de ella.

Esto ocurría a mediados del siglo pasado y Claudio Bernard prosiguió sus investigaciones y descubrió la secreción interna en otros muchos órganos de la economía y hasta puso en evidencia órganos de función endocrina exclusivamente.

El producto o materia elaborada por la glándula se llama hormona.

La secreción interna influye notablemente sobre todas las demás funciones de la economía, comenzando poco después de la pubertad y continuando ya, aunque con intensidad decreciente, durante casi toda la vida. Una prueba elocuente de ello son los efectos que produce la castración, el animal castrado pierde vivacidad, fuerza, gallardía, inteligencia, etc., facultades que son recobradas si se le inyecta extracto de glándula testicular.

Si a una glándula vieja se le facilita la hormona que ya no produce, es evidente que la hormona facilitada influirá sobre la economía, haciéndole recobrar las funciones que por su causa no se efectuaban al no elaborarse. El igual sucede con una joven si se le facilita la que aún no ha producido.

Este es el fundamento de los tan cacareados injertos de Voronoff, que, pese a sus grandes méritos, no han tenido una aplicación verdaderamente práctica hasta que el veterinario español señor Ocariz no modificó su técnica operatoria, reduciéndola considerablemente. De estos injertos nos ocuparemos otro día.

Juan Bueso Gómez,
Estudiante de Veterinaria.

para vivir durante las vacaciones sin ser gravosos a sus padres, pudiendo, por otra parte, dar rienda suelta a su espíritu jovial, siempre dispuesto a todo género de aventuras y picardías.

De estas estudiantinas derivan las que en Carnaval en todas las poblaciones se organizan, siendo de lamentar que en la generalidad de los casos estén nutridas por personas ajenas a los estudiantes, lo que de ningún modo debía suceder, ya que ellas son patrimonio exclusivo de nosotros, legado por nuestros antiguos compañeros, los estudiantes salmantinos de la Edad Media.
Leusa.

DE ACTUALIDAD**Los estudiantes cordobeses en el milenario del Califato Cordobés**

Durante toda la semana se vienen celebrando diversos actos con motivo de cumplirse mil años desde que fué fundado el Califato Cordobés, y ante ellos no podía pasar en silencio esta página que tan galantemente nos ha cedido LA VOZ, tan solo sea para dedicar unas líneas de adhesión a este torneo literario.

Cábenos la honra de decir que, en cuantos actos se han celebrado, han sido los estudiantes de los distintos centros docentes los más asiduos concurrentes, aun a trueque de sacrificar algunos de ellos intereses y obligaciones particulares.

Bien claro pone esto de manifiesto, que hoy más que nunca, el afán de aprender se va sintiendo hondamente, y que hay entre la clase escolar algo más que no es el espíritu bullicioso y jaranero que Lugin inmortalizó en su «Casa de la Troya».

Estas mismas razones ponen a la vista la necesidad inminente de que las entidades culturales organicen conferencias que puedan proporcionarnos la suficiente cultura general que en todas las personas es necesaria, sea cual fuere el fondo científico que las fundamente.

Vuelen mis frases de rendido elogio y admiración para los miembros de la Real Academia, organizadores de este milenario, único modo de divulgar la cultura que de los árabes hemos heredado, desconocida en parte, y que tanto ha influido en todas las ramas del saber contemporáneo.

Laureano Saiz Moreno,
Estudiante de Veterinaria.

Casi regalo: Telas para batas a 25 céntimos metro, gamuzas desde 3 pesetas, astrakaner desde 6 pesetas en El Metro y sus Sucursales.

Apropósito**Estudiantes y estudiantinas**

En estos tiempos en que el distintivo escolar atrae la atención de los estudiantes todos y la época de las estudiantinas se aproxima, nada más propio que este tema para secundar la labor que en esta misma sección vienen desarrollando mis compañeros, aunque derive un poco del carácter científico con que revisten sus divulgaciones.

En todo momento he sido partidario que los estudiantes deben distinguirse en algo de los demás jóvenes dedicados a otras actividades de la vida social, tan solo sea para recordar los que llamaban las aulas Salamantinas en el siglo XV, en cuyos recuerdos va envuelto una aureola de ideales e ingeniosas leyendas; pero nunca olvidé que ello lleva como complemento necesario, el que en todo momento sepamos respetar este distintivo, demostrando la cultura que como estudiantes debemos poseer y la educación que el paso por las aulas nos obliga en todo caso a demostrar.

Los estudiantes en todo tiempo han si-

do objeto de ciertos privilegios, que solo podían obtener llevando siempre identificada su personalidad: privilegios que no solo se referían a cuestiones culturales, sino hasta librándolos de pagar ciertos tributos obligatorios a los demás; también hoy sería conveniente que existieran algunos de esos privilegios, que bien podían estar basados en facilitar medios para elevar el nivel cultural, a los que verdaderamente sintiera deseo de salir de la esfera que sus medios le puede proporcionar, fomentando y protegiendo además los centros y asociaciones que con fines culturales se fundaran.

Del pleno esplendor de la Universidad de Salamanca, datan las estudiantinas, nacidas de la necesidad de invertir en algo las cortas vacaciones que en aquel entonces existían, ante la imposibilidad de volver a sus casas los estudiantes por la deficiencia de las vías de comunicación.

Con estas estudiantinas, los estudiantes pobres obtenían los suficientes beneficios

Información telegráfica y telefónica

El presidente del Consejo se encuentra bastante mejorado de la afección gripal que sufre

Se cree que el día 28 comenzarán los plenos de la Asamblea si el marqués de Estella se encuentra restablecido para esa fecha

De Madrid

En la "Gaceta" aparece la convocatoria de oposiciones para cubrir las vacantes en el cuerpo de Correos y Telégrafos.

El presidente mejora

Madrid.—El doctor Quintana visitó al jefe del Gobierno, al que encontró completamente limpio de fiebre.

Sin embargo, por precaución le indicó la conveniencia de que continúe guardando cama.

El presidente, que como se ha dicho, está completamente despejado, dictó desde la cama varias cartas al taquígrafo.

Al mediodía recibió diversas visitas, entre ellas, las de los generales Molina y Navarro y exministro señor Cornejo.

Por teléfono también se interesaron por la salud del marqués de Estella muchas personas.

Peticiones del Patronato de Protección de Animales y Plantas

Madrid.—La Junta del Patronato de Protección a los Animales y Plantas ha visitado al ministro de Fomento para rogarle que prohíba por algún tiempo la caza de la cabra hispánica, que solo existe en la provincia de Huesca, y cuya raza está desapareciendo.

También ha solicitado la reforma del artículo 6.º de la ley de Caza, en el sentido de que en tiempo de veda no sea la guardia civil la que imponga las multas, sino el delegado del Patronato de Protección de Animales y Plantas.

Oposiciones a Correos y Telégrafos

Madrid.—Hoy se publica una disposición del ministerio de Gobernación convocando oposiciones para cubrir las plazas que se hallan vacantes en el Cuerpo de Correos y Telégrafos con el sueldo de 8.000 pesetas y las que se produzcan después del 21 de febrero.

La celebración de los plenos de la Asamblea

Madrid.—Por conducto particular se ha sabido que el personal de la Asamblea ha

recibido instrucciones que se creen están relacionadas con la celebración de los próximos plenos.

Parece que la primera sesión plenaria tendrá lugar el día 28 de este mes, pero todo depende del curso de la afección gripal que sufre el jefe del Gobierno.

Disposiciones que publica la "Gaceta"

Madrid.—En la «Gaceta» aparecen hoy varias disposiciones, entre ellas las siguientes:

Real decreto del ministerio de la Gobernación, concediendo a doña Elena Campos de Barrera la gran cruz de Beneficencia con distintivo blanco.

Del ministerio de Fomento, aprobando el reglamento que se publica del Instituto Español de Oceanografía.

Boda distinguida

Madrid.—Esta mañana, en la iglesia parroquial de San Marcos, contrajeron matrimonio la bella señorita Pilar Gandullo y León, perteneciente a distinguida familia cordobesa, y el ayudante de Obras Públicas don Joaquín Sastrón.

Apadrinaron a los desposados doña Eloisa Díaz, viuda de Sastrón, y el padre de la novia don Juan Gandullo, redactor de «Informaciones».

En el ministerio de Instrucción

Madrid.—El ministro de Instrucción recibió hoy las visitas de la señorita Nieves Saenz de Heredia que iba acompañada de la señorita de Arnáiz.

Otras visitas recibidas por el señor Aunós

Madrid.—También visitaron al señor Aunós el publicista italiano Enrique Avechi y al presidente del Comité paritario de Vaquerías de Madrid señor Blas.

Para tratar del Decreto de incompatibilidades

Madrid.—Se ha reunido esta mañana la subcomisión de consultas sobre Corporaciones del ministerio del Trabajo, para tratar de la refundición de los decretos dictados sobre incompatibilidades.

Junta de formación profesional

Madrid.—Al mediodía se ha reunido la Junta central de Formación profesional para tratar de diversos asuntos.

En el Ministerio del Ejército

Madrid.—El ministro del Ejército fué visitado esta mañana por los generales Millán Astray y Nouvilas.

El régimen corporativo

Madrid.—El ministro del Trabajo fué visitado al medio día por el jefe del departamento de Previsión de Chile, don Enrique Lido, celebrando una larga conferencia acerca del régimen corporativo que tanto interés ha despertado en su país.

La concurrencia a la Exposición

Madrid.—El escultor señor Bonhome habló con el ministro del Trabajo acerca de la concurrencia de este departamento a la Exposición de Sevilla.

Dicho escultor se encargará de la ornamentación del «stand» del Ministerio del Trabajo en el certámen Ibero-Americano.

Ganga: Medias para señora, desde 25 céntimos, camisetas señora desde 1'25, refajo punto desde 2'50, medias seda desde 1 peseta en El Metro y sus Sucursales.

Pedro Lopez e hijos

TELEFONO 1126. CORDOBA

BANQUEROS

APARTADO N.º 14

Representantes depositarios de la Compañía Arrendataria de Tabacos.

De Provincias

En Valencia un tranvía arrolla y mata a un ciclista.

BARCELONA

El equipo españolista se propone hacer una excursión por América

Barcelona 25.—Se da por seguro que el equipo del Español, gane o no el campeonato, realizará en breve una excursión por América, para tomar parte en varios encuentros amistosos en aquellas Repúblicas.

Se va a evitar la elevación del precio de los artículos

Barcelona 25.—En la reunión celebrada por la Junta de Abastos se acordó no permitir el aumento de los artículos de primera necesidad durante el periodo de la Exposición.

El alcalde que nunca usó sombrero

Barcelona 25.—Ha fallecido en Reus don Pedro Ambrós, que durante bastante tiempo fué alcalde de esta población.

Se caracterizó siempre por su indumentaria democrática, vistiendo el traje de obrero y no usando sombrero en ningún momento.

Se encuentra la cabeza de un hombre decapitado por el tren a un kilómetro de distancia del cuerpo

Barcelona 25.—En el kilómetro 31 de la línea de los ferrocarriles del Norte, se ha encontrado el cadáver de un hombre decapitado al ser arrollado por el tren.

La cabeza apareció a un kilómetro de distancia del tronco, horrorizando el macabro espectáculo a cuantas personas lo presenciaron.

El juzgado se personó en el lugar del trágico suceso, para instruir las diligencias de rigor.

Identificado el cadáver, resultó ser el de Ramón Vié, natural de Tarrasa.

Los precios de los hoteles

Barcelona 25.—Se ha celebrado una reunión de dueños de hoteles y fondas, para tratar de los precios que han de señalar a sus establecimientos durante la Exposición Internacional.

SEVILLA

La reforma de la ley del Poder judicial

Sevilla 25.—En la Asamblea se ha reunido esta tarde la ponencia formada por los señores Yanguas, La Cierva y Goicoechea para tratar de la reforma de la ley orgánica del Poder judicial.

Un agente de Comercio pone fin a su vida

Sevilla 25.—En la calle de García Ramos, 5, un conocido agente comercial, que desde hace tiempo daba pruebas de hallarse perturbado, puso fin a su vida, asestandose con un cuchillo de mesa, un tremendo tajo en el cuello.

El proyectado vuelo del «Jesús del Gran Poder»

Sevilla 25.—A fines de este mes son esperados en esta población los capitanes Jiménez e Iglesias, para dirigir la construcción de la pista de cemento para el proyectado vuelo del «Jesús del Gran Poder».

Llegada del Rey a Sevilla

Sevilla 25.—En el expreso de Madrid llegó esta mañana el Rey, acompañado del infante don Alfonso de Orleans y las personalidades que asistirán a la cacería en el coto de Oñana.

En la estación de los Jerónimos subió al tren real el Gobernador civil señor Cruz Conde.

En la estación de la plaza de Armas esperaban al Soberano el infante don Carlos, el cardenal Ilundain, el alcalde, el presidente de la Diputación, comisiones de la Unión Patriótica y numerosas personalidades.

Desde la estación se dirigió el Monarca al Alcázar, en donde visitó las obras que se realizan para instalar la exposición de tapices con motivo del Certamen Ibero-Americano.

Don Alfonso se mostró muy complacido

Del Extranjero

En Inglaterra sigue haciendo estragos la epidemia de gripe

Los obreros piden pan y trabajo

Budapest 25.—Ante el edificio del Parlamento se situó una manifestación de obreros sin trabajo, que se produjeron en tonos tumultuosos pidiendo pan y trabajo.

Las fuerzas de policía disolvieron a los manifestantes y detuvieron a varios de ellos.

La revolución se extiende en Guatemala

Nueva York 25.—Por conducto particular se sabe que el movimiento revolucionario se va extendiendo en Guatemala, a pesar de lo que dicen las noticias oficiales.

Conferencia con Hoover

Washington 25.—El embajador de los Estados Unidos en Méjico, Mr. Moorow, ha celebrado una conferencia con el presidente electo Hoover.

Se cree que Mr. Moorow continuará desempeñando la representación diplomática de Norteamérica en Méjico.

Para dar dos conferencias en Madrid

Buenos Aires.—El presidente del Colegio Nacional de Notarios argentinos señor Negri, que embarcó ayer para España, se propone dar dos conferencias en Madrid.

de lo adelantado de las obras y anunció al señor Cruz Conde que a su regreso de la cacería visitaría los pabellones de la Exposición.

A las once de la mañana la comitiva regia se dirigió al muelle, en donde embarcó a bordo del yate «Stephanoti» para dirigirse al coto de «Oñana».

El yate lo manda el práctico don José Pascual y escolta la embarcación hasta Bonanza el cañonero «Larache».

VALENCIA

El probable gobernador de Valencia

Valencia 25.—Se indica como probable gobernador civil de esta provincia, vacante por la dimisión del general Bermúdez de Castro, al actual gobernador de Huelva.

Un ciclista muerto por un tranvía

Valencia 25.—Cuando marchaba por la calle de la Libertad, en el Grao, el ciclista Andrés Haro, fué a chocar con un tranvía.

El ciclista cayó bajo las ruedas, quedando destrozado.

PONTEVEDRA

Prelado gravísimo

Vigo 25.—El obispo de Tuy se ha agravado considerablemente en su enfermedad.

En las iglesias de la diócesis se celebran actos religiosos para impetrar del cielo la salud del prelado.

Las víctimas de la gripe en Inglaterra

Londres 25.—El «Daily Telegraph» dice que en los últimos nueve días han muerto a consecuencia de la gripe sesenta y dos personas en el Hospital de Liverpool, en donde hay hospitalizados por sufrir la misma enfermedad más de cuatrocientos individuos.

Entre médicos y enfermeros del hospital son 57 los que han sufrido el contagio de la gripe y se encuentran enfermos.

Se ha exonerado al arquitecto del pabellón chileno

Santiago de Chile 25.—La Cancillería ha dictado un decreto por el que queda exonerado el arquitecto Juan Martínez, por las irregularidades descubiertas en la construcción del pabellón chileno en la Exposición de Sevilla.

También se ha ordenado se realice una investigación para determinar la responsabilidad que pueda alcanzar al consul de Chile en Sevilla.

Los billetes falsos encontrados en Tánger

Tánger 25.—La policía ha descubierto que los billetes falsos que circulaban en esta plaza, procedían de Barcelona, desde donde se enviaban a determinada entida.

Se cree inminente la guerra civil

Moscú 25.—Despachos de Minsk dicen que las autoridades soviéticas han lanzado una proclama descubriendo los manejos de los elementos antisoviéticos capitaneados por Trotzky, por lo que se cree inminente la guerra civil.

El generalísimo rojo fué puesto en libertad de la prisión de Alma Atta (Turkestán) por sus partidarios, que tuvieron que amarrar a los jefes de la prisión.

Grave accidente de aviación

Tánger 25.—Un avión tripulado por oficiales italianos que había salido para reemplazar una determinada misión, cayó desde gran altura, quedando destrozado.

Uno de los tripulantes sufrió gravísimas heridas, a consecuencia de las cuales falleció momentos más tarde.

El otro oficial resultó con lesiones muy graves también.

De Radio

Programa para el día 26

MADRID: EAJ 7.

De 11:45 a 12:15: Notas de sintonía. Calendario astronómico. Santoral. Recetas culinarias, por don Gonzalo Avello. Campanadas de Gobernación. Noticias. Crónica resumen de la Prensa de la mañana. Cotizaciones de Bolsa. Bolsa del Trabajo. Programa del día. Señales horarias. Fin de la emisión.

De 14:0 a 15:30: Campanadas de Gobernación. Señales horarias. Concierto por la orquesta de la Estación. Noticias de Prensa. Servicio especial para Unión Radio, suministrado por la Agencia Febus. Índice de conferencias. Fin de la emisión.

De 19:00 a 20:30: Campanadas de Gobernación. Cotizaciones de Bolsa. Música de baile. Cursos radiados: «Inventos e inventores», por el doctor Zito. Noticias de Prensa. Información directa de Unión Radio. Fin de la emisión.

De 21:45 a 0:30: Información agrícola. Cosechas, ganados y mercados. Boletín semanal de informaciones y cotizaciones. Servicio especial para Unión Radio, suministrado desde los principales mercados de España. Campanadas de Gobernación. Señales horarias. Emisión de la Unión de Radiooyentes. Selección de la zarzuela, original de los señores S. y J. Alvarez Quintero, música del maestro Serrano, «La mala sombra». Selección de la zarzuela, original de los señores Perrín y Palacios, música de los maestros Vives y Jiménez, «El húsar de la guardia», interpretadas por los cantantes, coro y orquesta de la Estación. Crónica-resumen de las noticias del día. Noticias de última hora. Servicio especial para Unión Radio, suministrado por los diarios «El Sol» y «La Voz». Cierre de la Estación.

Ocasión; Mantas de fleco desde 3 pesetas, mantas finas de viaje desde 5'50 y mantas lana para cama desde 7'50 en El Metro y sus Sucursales.

Región andaluza

De Huelva

El santo del Rey.—Recepción en el Gobierno civil

El miércoles pasado, a las doce, se celebró en el salón del Gobierno civil una recepción oficial con motivo del santo de Su Majestad (q. D. g.), asistiendo a la misma las autoridades civiles y militares y clero, que cumplimentaron al señor Olmo de Medina, gobernador civil de la provincia.

Durante el acto la banda municipal interpretó en la puerta del Gobierno bonitas composiciones.

La Estudiantina Gaditana

Según nos informan personas bien enteradas, el próximo día 28 llegará a nuestra capital la Estudiantina Gaditana, la que permanecerá en Huelva dos días, y por la noche dará un concierto en el Real Teatro, además del que nos dice dará en el Círculo Mercantil.

Por lo que se vé no permanecerá en Huelva los días de Carnaval la citada Estudiantina, conforme decíamos ayer en nuestra información.

Fallecimiento

Esta mañana, a las once, y con numeroso acompañamiento, se ha celebrado el traslado del cadáver de don Miguel Murillo, padre de nuestro querido amigo don José Miguel, acreditado industrial de esta plaza, al

que damos con este motivo nuestro más sentido pésame.

Extraordinaria del Pleno Provincial

Para el día 28 de los corrientes, a las once, se ha citado a sesión extraordinaria del Pleno de la Corporación provincial, para elegir el cargo de asambleista, por renuncia presentada por el que la desempeñaba don Román Pérez Romeu, el que también ha presentado la dimisión del cargo de diputado provincial.

Toma de dichos

Anoche y en el domicilio de doña Dolores Almansa, viuda de Carrillo, se celebró la firma de contrato de esponsales de la simpática señorita Cecilia Carrillo Almansa y nuestro estimado amigo el agente comercial don Pedro Pinales Morales.

Firmaron el acta como testigos por parte del novio don Laureano Sousa Hernández, don Estanislao Fernández Ocaña y don Ricardo Caamaño, y por parte de la novia don Francisco Moya Jiménez, don Antonio de la Corte Jiménez y don Ambrosio Ros Gavidia.

Autorizó la ceremonia el cura de San Pedro don Diego Guzmán.

Los numerosos invitados al acto fueron espléndidamente obsequiados con vinos, pastas y habanos.

La boda se ha fijado para mediados de Febrero próximo.—Corresponsal.
24-1-929.

Salve Vd. sus ojos

Ojos llorosos o encarnados, puntos negros que danzan ante los ojos, desvanecimientos causados por una luz demasiado viva, jaqueca después de un trabajo atento, picazón y sensación de grano de arena bajo los párpados, he aquí algunos de los fenómenos que Vd. experimenta. Son los signos ciertos de una debilidad de la vista, un aviso de que el momento es crítico para cuidarse, si quiere Vd. conservar sus ojos.

EL IRIDAL

desinfecta, sana, tonifica el ojo, le desembaraza de sus impurezas, le devuelve su libre juego y su vigor.

24.000 enfermos

de todas las edades, tratados con el IRIDAL han sido aliviados y curados. Las numerosas atestaciones recibidas constituyen la prueba. Cuidados con el IRIDAL, los miopes y los presbitas recobran la vista normal; la contivitis, la blofaritis, el glaucoma son curados; la tan temible catarata se detiene francamente en su evolución y cede ante el tratamiento.

Sus ojos no son perdidos, sepalo Vd. bien: para los síntomas inquietantes que usted siente el IRIDAL le procura alivio, mejoría, curación.

Pida Vd. el folleto «Las enfermedades de los Ojos» que se envía gratuitamente a petición dirigida al Laboratorio Hispano Italiano, Rambla Cataluña 122, Barcelona.

Ateneo Escolar Veterinario

Junta general del día 24

En su domicilio social, Encarnación Agustina (Escuela de Veterinaria), se celebró junta general a las cuatro de la tarde con la siguiente orden:

Lectura del acta anterior, aprobada. Gestiones de la comisión que estuvo en Madrid para la organización de la F. E. V. E.

Sección de ruegos y preguntas. Terminó la sesión a las seis.

Oportunidad

Grandes rebajas de precios por fin de temporada en la casa conocida por El Metro y en sus tres Sucursales.

Ganga: Pellizas desde 9 pesetas; Gabanes superiores a 25, 35, 45 y 55 pesetas; Trincheras a 28 pesetas; Cortes de traje con tres metros desde 12 pesetas; Trajes hechos para hombre, desde 25 pesetas, y para niño desde 5 pesetas; Impermeables caballero desde 15 pesetas; Paraguas desde 2'50; Mantas fleco desde 3 pesetas; Gorras desde 1'50; Camisas percal dos cuellos desde 5 pesetas; infinidad de artículos a precios de verdadera ocasión.

No lo olvide: Grandes y positivas rebajas de precios en El Metro y sus tres Sucursales.

Precio fijo verdad,

Informaciones de hoy 26

Escándalos, molestias y otras zarandajas

Caricatura del día

A diario se ofrecen casos peregrinos, de las más variadas especies.

Hoy sometemos a la consideración de nuestros lectores uno muy singular.

Felipe Santos Alcaide, de 38 años de edad, tiene un amigo, el amigo X, con una «gracia» que príanse ustedes de Ramper, Alexis, Chicharito y todos los graciosos de profesión!

Las «gracias» de X son únicas.

Ayer, en la Puerta Nueva, se encontraba en presencia de varios amigos y dirigiéndose a Santos le hizo un chiste: «¿A que te jiero?» —le dijo, y lo cumplió. Varias heridas en la región mastoidea y erosiones en el lateral izquierdo del cuello, dan fe de ello. Y además el parte de la Casa de Socorro lo confirma.

Pero Santos, que debe ser un idem, no dió importancia al asunto. ¡Era una broma, una gracia de su amigo!

Otros sucesos

Se cae de una caballería

En la carretera de Espejo, cuando se dirigía a Córdoba montando una caballería el vecino del Campo de la Verdad Antonio Ramírez Jiménez, de 47 años, tuvo la desgracia de caer de la caballería, resultando lesionado.

Ingresó en la Clínica de la calle de Góngora, donde los facultativos de guardia le apreciaron la fractura de la clavícula izquierda por su tercio externo.

Pronóstico menos grave.

Convenientemente curado, pasó a su domicilio, y del hecho se dió cuenta al juzgado correspondiente.

Perrería

Blas Jiménez Almoguera sufrió las iras de un animalito que en la Puerta Nueva le mordió, causándole lesiones de pronóstico reservado, de las que fué asistido en la Casa de Socorro.

La Semana Califa!

Los actos de ayer

Ayer por la mañana se verificó la anunciada visita a Almiria, dirigida por don José de la Torre.

Por la tarde ante numerosa concurrencia conferenció don Julián Rivera sobre «La música árabe andaluza».

Tanto el conferenciante como don Rafael Vich y don José de Pablos Barbudo, a cuyo cargo estuvieron las ilustraciones musicales, fueron muy aplaudidos.

Programa para hoy

Por la mañana, a las diez, visita a Medina Azahara, dirigida por don Félix Hernández.

A las seis conferencia «resumen» por don Antonio Jaén.

Por la noche, banquete.

Ateneo Escolar Veterinario

Una conferencia

Organizada por el Ateneo Escolar Veterinario, se han reanudado las conferencias que viene dando todos los sábados. Hoy a las siete de la tarde disertará don Félix Infante Luengo, profesor de la Escuela superior de Veterinaria, acerca del tema «Algo sobre el sistema retículo-endotelial». La entrada será pública.

PARA CARNAVAL

Mantones de Manila

Estilos antiguos y propios isabelinos, inmenso surtido en todos colores.

¡Precios de ocasión!

Artículos para disfraces desde 50 céntimos metro. Infinidad de sedas, a 1'50.

Vean escaparates

ALMACENES

HIERRO ARAGÓN

Bicicletas y accesorios

El mayor surtido y mejores precios

Viuda de Martínez Rucker

Modelos especiales para niños

VENTAS A PLAZOS

Claudio Marcelo, 13. Córdoba



Los astrónomos del Observatorio de Roma han descubierto importantes manchas en el Sol.

Ahora hay que descubrir el ingrediente para limpiarlas.

De un periódico de Murcia:

«El Liberal» es un ciervista disfrazado. No tiene nada de particular, estando el Carnaval encima.

«Es más fácil abrir nuevas vías en el mar que en la tierra, pero no por resistencia de la Naturaleza sino por el espíritu de los hombres.»

Sobre todo si ese espíritu es maligno... o de un vanguardista «enragé».

El portero del Real Madrid, señor Cabo, dice que antes de dedicarse al deporte trabajaba en una fábrica de gasosas.

Para Cabo, la «honrada blusa del obrero» es un tópico gastado cuando el ligerísimo traje de equipier ofrece tan brillantes perspectivas... Está usted en lo práctico.

De sociedad

Se encuentra indispuerto nuestro querido amigo el comisario regio de Bellas Artes don Enrique Romero de Torres.

También encuéntrase enfermo el inspector de la guardia municipal don Juan Ruiz Rodríguez.

Pasó el día en Córdoba el alcalde de Lucena don Antonio Vitoria Blancas.

También saludamos en ésta al alcalde de Baena don Francisco Lamonedá.

Ha fallecido en esta capital la distinguida señora doña Rosalía López y Gómez, viuda de Priego y madre del inspector jefe de Primera enseñanza don José Priego López.

A la familia doliente enviamos nuestro más sentido pésame.

Cooperativa de funcionarios públicos de Córdoba

Anuncio

«Por el presente se cita a todos los señores socios a la Junta general ordinaria que preceptúa el artículo 31 del Reglamento, para lectura de Memoria, rendición de Balance y aprobación de cuentas correspondiente a la anualidad anterior que tendrá lugar en el salón de actos de la Escuela Normal de Maestros de esta capital, el domingo 27 del actual, a las once de la mañana, advirtiéndose, según es costumbre general, que se entiende convocada, para celebrarla en segunda citación, con el número de socios que concurran, el domingo día 3 de Febrero próximo, a la misma hora y lugar mencionados. — El Secretario, José Aguilar.»

Información telegráfica y telefónica

El Rey, después de una feliz travesía, llegó al coto de Oñana, donde hoy empieza la cacería

Ha sido elegida reina de la belleza de España la valenciana Pepita Samper

De Madrid

El presidente del Consejo se encuentra bastante mejorado, habiendo recibido varias visitas.

Pepita Samper es elegida como la mujer más bonita de España

Madrid.—Esta tarde, a las cuatro y media, se reunió en la casa de «A B C» el jurado para el concurso de belleza, desfilando ante él todas las señoritas que han venido con tal motivo a Madrid.

De la corte se presentaron trece, a cada cual más hermosa. El jurado se volvió a reunir nuevamente para proceder a la selección de Madrid, quedando elegidas las señoritas Carmen de Toledo, Pilar Alonso y Amalia Prim.

Fue elegida como reina de la belleza de Madrid, Carmen de Toledo, bellísima madrileña de 19 años, que actualmente está dedicada al arte de la pantalla.

Más tarde se procedió por el jurado a la elección definitiva, con asistencia de todas las bellezas de provincias y de Madrid.

Después de un laborioso examen recayó fallo, que fue leído por el secretario de Prensa Española.

La señorita elegida reina de la belleza de España, es Pepita Samper Bono, natural de Valencia y que cuenta 19 años.

El jurado ha declarado que el fallo no quiere decir que dicha señorita sea en efecto la mujer más bonita de España, puesto que no se han presentado todas y además hay muy escasa diferencia con las demás que han acudido al concurso.

La reina de la belleza recibió numerosas y efusivas felicitaciones del jurado, del público y de sus contrincantes.

Pepita fue abordada por los periodistas y una nube de fotógrafos, que sacaron innumerables placas.

En medio de gran expectación Pepita pudo salir para dirigirse al Hotel, seguida de periodistas y un gentío inmenso.

En la calle era imposible dar un paso, teniendo la fuerza pública que contener a la muchedumbre.

La salida de todas las muchachas que asistieron al concurso era acogida con manifestaciones de simpatía.

Al aparecer la elegida reina de España

el entusiasmo se desbordó, prorrumpiendo el gentío en vitores y ovaciones, correspondiendo Pepita muy emocionada con sonrisas y saludos.

La gentil valenciana se muestra muy contenta con el fallo—según dice, no porque se crea la mujer más bonita, sino porque ha recaído el fallo en la representante de Valencia, lo que constituye un orgullo para ella.

Manifestó que de momento no puede hablar de sus proyectos, y ante el asedio de los reporteros, se limitaba a decir que se encontraba muy agradecida al jurado.

Al terminar el concurso, don Ignacio Luca de Tena regaló a Pepita Samper una valiosa pulsera de brillantes.

Mañana saldrá, acompañada de su familia, para Valencia, y en breve se trasladará a Madrid.

A última hora se reciben noticias de Valencia, diciendo que la noticia de haberse elegido reina de la belleza a la representante de aquella región, ha producido júbilo indescriptible, preparándosele un grandioso recibimiento.

El plan de electrificación de ferrocarriles

Madrid.—Ha sido terminado el plan de electrificación de ferrocarriles que alcanzará 2.200 kilómetros.

En Andalucía se electrificará el trayecto de Madrid a Villanueva de la Reina.

Viaje de inspección

Madrid.—Para inspeccionar y revistar las fuerzas de carabineros ha marchado esta noche a Andalucía el director general de carabineros general Vallejo, acompañado de los comandantes Guerrero y Verdi.

El precio de la gloria

Dos jornadas, 12 partes.

Hoy, tarde y noche, en el **Teatro Duque Rivas.**

Yanguas conferencia con Primo de Rivera

Madrid.—El señor Yanguas celebró esta tarde una conferencia telefónica con el jefe del Gobierno acerca de las próximas reuniones de la Asamblea.

Le dio cuenta de haber aceptado tres dictámenes, que serán discutidos en los Plenos después de sometidos al Consejo de ministros que tendrá lugar el lunes.

Fleta habla a la Reina de la angustiosa situación de los cantantes

Madrid.—El tenor Fleta estuvo hoy en Palacio para cumplimentar a la Reina doña Victoria.

El famoso cantante manifestó a los periodistas que la Soberana lo había invitado a tomar parte en el concierto que se celebrará en honor de los Reyes de Dinamarca.

Añadió Fleta que, aprovechando esta visita había hablado a doña Victoria de la angustiosa situación que atraviesan los elementos del arte lírico como consecuencia del continuado cierre del Teatro Real.

El «divo» aragonés propuso a la Reina que se constituya una Asociación amparada por el Estado, que se preocupe de buscar la forma de que no le falte el sustento a dichos artistas.

Fleta se muestra confiado en que se llegará a constituir esta entidad, con lo que se remediará tan angustiosa situación.

Las nuevas damas de honor de la Reina

Madrid.—Esta noche se verificó en Palacio la ceremonia de dar posesión a las nuevas damas de honor de la Reina doña Victoria, que son la marquesa de Camarasa, duquesa de Abrantes y la marquesa de Laguardia.

La marquesa de Nervión no asistió por encontrarse en Sevilla.

Las damas se presentaron ostentando los lazos rojos que las acreditan como tales y la Reina se limitó a colocar encima las cifras de oro y platino.

Después de la ceremonia las nuevas damas pasaron a cumplimentar a la Reina doña María Cristina.

Ocasión; Mantas de fleco desde 3 pesetas, mantas finas de viaje desde 5'50 y mantas lana para cama desde 7'50 en El Metro y sus Sucursales.

Sigue mejorando el jefe del Gobierno

Madrid.—El doctor Quintana visitó esta noche al jefe del Gobierno y a la salida manifestó a los periodistas que lo había encontrado algo destemplado, pero que ya tenía vencida la afcción.

Añadió que el marqués de Estella le había expuesto su propósito de asistir el martes a los plenos de la Asamblea, pero le

aconsejó que no salga a la calle en unos días.

El presidente recibió esta noche numerosas visitas, conversando animadamente.

Vean ustedes hoy, tarde y noche,
El precio de la gloria
en el **Teatro Duque de Rivas.**

De Provincias

El gobernador de Sevilla señor Cruz Conde, conmina con severas sanciones a los dueños de hoteles y fondas, para que no suban los precios

ALMERIA

La campaña sericícola

Almería 25.—Se anuncia la llegada de una comisión de la Comisaría de la Seda de Murcia, para encauzar la campaña sericícola en esta provincia.

BARCELONA

Una artista de cine se estrella al caer de un avión

Hollywood 25.—La artista de cine Lena Wichar cuando filmaba una película en aeroplano, al arrojarle en paracaídas se olvidó de agarrar la cuerda y se estrelló contra el suelo.

Melcón, arbitrará el partido

Barcelona 25.—Esta tarde se ha sabido que Melcón ha aceptado el encargo de arbitrar el partido del domingo entre el Barcelona y el Español.

CADIZ

Llegada del Rey a Sanlúcar

Sanlúcar 25.—A las cuatro de la tarde fondeó en Marismillas el yate que conducía al Rey y a los aristócratas que asistirán a la cacería en el coto de Oñana.

El recibimiento que se tributó al Soberano fué muy afectuoso.

Con el yate real llegaron el cañonero «Larache» y otros buques más.

Entre los que esperaban figuraban el comandante de Marina y el de la guardia civil y las autoridades.

Rindieron los honores de ordenanza una sección de Carabineros, felicitando el Rey al coronel, por la disciplina de las fuerzas.

En la estación férrea se había levantado un arco de triunfo con una inscripción que decía: «Viva el Rey».

Después don Alfonso marchó al palacio del Rocio y más tarde al palacio de las Marismillas, siguiendo después al Coto de Oñana.

El Monarca se encuentra encantado de la travesía.

Buque reparado

Cádiz 25.—Han terminado las importantes reparaciones que se han realizado en el vapor «Infanta Isabel de Borbón», y éste, en breve, saldrá para Barcelona.

SEVILLA

Enérgica actitud del gobernador de Sevilla

Sevilla 25.—Ante las alarmantes noticias que circulan sobre los precios de los alojamientos, el gobernador civil señor Cruz Conde, ha hecho pública su decisión de evitar que los dueños de hoteles y fondas eleven los precios, sobre todo a los huéspedes estables.

Conmina a los infractores con multas de 1.000 a 5.000 pesetas y el cierre de sus establecimientos.

Esta enérgica actitud del señor Cruz Conde está siendo favorablemente comentada.

En Sevilla se intenta hacer una «españolada»

Sevilla 25.—Los periódicos advierten a las autoridades, que desde hace días se viene impresionando una película en los lugares más típicos de la capital, intentando ridiculizar el carácter típico de la ciudad.

En la interpretación de la cinta intervienen varios gitanos, y uno de los personajes es un inglés que viste de corto y sombrero ancho.

Del Extranjero

En San Salvador ha estado un movimiento revolucionario.

A bordo de un vapor se produce un mitin

Tampico 25.—En la noche del domingo último estalló a bordo del vapor nortuno «Victo» un mitin, que llegó a adquirir caracteres de gravedad.

En la refriega resultaron tres marineros gravemente heridos y otros seis sufrieron importantes contusiones.

Una patrulla compuesta de cincuenta soldados pertenecientes a la guarnición de este puerto, fué requerida por el capitán del buque para que redujese a los amotinados.

Tres de éstos, acusados de ser los direc-

La concurrencia de Portugal

Sevilla 25.—El delegado de Portugal para la Exposición Ibero Americana ha visitado al alcalde interino para la rápida firma de la cesión de terreno para construir el pabellón portugués.

ALBACETE

Nuevo asambleista

Albacete 25.—Ha sido designado miembro de la Asamblea por esta Diputación su presidente don Paulino Cuerva.

MURCIA

Se dice que se van a suprimir algunas Universidades

Murcia 25.—Ha causado alarma el rumor de que en la reorganización universitaria se suprime la Universidad de Murcia y alguna otra.

TERUEL

Una niña muere abrasada

Teruel 25.—En el pueblo de Samper la niña de seis años Antonia Fabre se le incendiaron las ropas y murió abrasada.

ZARAGOZA

El autor de un doble crimen

Zaragoza 25.—Ha sido levantada la comunicación al autor del doble crimen de Buñuel, José María Pérez Camacho, que se encuentra muy abatido.

SANTANDER

Los cacos andan ya desahucados

Santander 25.—En el comercio La Carpeta penetraron ladrones y se llevaron cuanto había en la caja registradora. Dejaron intacta la caja de caudales, donde se guardaban 10.100 pesetas.

Tampoco robaron objetos, ni plumas estilográficas de oro, que había en gran cantidad.

VALLADOLID

La obra benéfica de un Roperero

Valladolid 25.—El Roperero escolar de la infanta Beatriz ha hecho un reparto de ropas en la Casa Municipal.

Se repartieron dos mil lotes.

tores de la sublevación, han ingresado en la cárcel.

Un incendio destruye tres grandes fábricas

Paris 25.—Un terrible fuego ha destruido en Pauntin tres grandes fábricas.

Durante los trabajos de extinción uno de los bomberos se cayó a la calle desde un tejado, sufriendo gravísimas heridas.

El incendio ha destruido 1.200 metros de edificación y las pérdidas se calculan en más de medio millón de francos.

Las tarifas de anuncios en La Voz son muy ventajosas.

Un teatro destruido por un incendio

Bucarets 25.—El teatro Tekuse ha sido destruido completamente por un incendio, que se produjo cuando la sala se hallaba llena de público.

El pánico que se originó fué terrible, lanzándose la avalancha de gente a las puertas y atropellándose unas personas a otras.

En la catástrofe han resultado numerosos heridos graves.

Intoxicados con confituras

Paris 25.—Telegramas de Besancón dicen que a causa de haber comido confituras de albaricoques sufrieron intoxicación nueve enfermos y nueve enfermeros.

Se ha abierto una información para deducir responsabilidades.

El autor de un rapto es muerto a tiros

Rabat 25.—Dicen de Elken Chouet que uno de los principales autores del rapto de Maillet, sobrino del exresidente M. Steeg, ha sido muerto a tiros por un indígena adicto.

El parte facultativo sobre el estado del Rey

Londres 25.—A las once y media de la mañana, los médicos han facilitado un nuevo boletín acerca del estado del Rey, en el que dice que la mejoría se acentúa.

Uno de los médicos que asisten al Monarca, ha tenido que guardar cama por encontrarse fuertemente acatarrado.

El domingo será día de descanso en Albania

Tirana 25.—El Rey Zogú ha dispuesto que los domingos sean considerados como días sagrados en Albania y que se dediquen al descanso.

Los musulmanes deberán trabajar los viernes, si bien dejando tiempo para que practiquen sus ritos.

Ha estallado la revolución en San Salvador

Nueva York 25.—Se han recibido noticias de San Salvador dando cuenta de haber estallado una pequeña revolución en aquel país.

El Gobierno ha enviado fuerzas a los lugares que son focos de la insurrección.

El presidente de la República señor Besque cree que podrá dominar pronto el movimiento revolucionario.

La anexión de unas islas

Moscú 25.—Se ha sometido a la Unión de los Soviets la decisión de anexionar al Gobierno de Arcángel el grupo de islas de Francisco José.

Trotsky, al frente de un ejército, se encuentra en la frontera afgana

Moscú 25.—La policía continúa practicando detenciones de personas partidarias de Trotsky.

Los periódicos piden que se ejerza una enérgica campaña represiva contra los que alteran el orden.

Otros despachos recibidos por la vía de Londres, dicen que Trotsky se encuentra al frente de un ejército en la frontera afgana, en espera de los acontecimientos.

Las noticias que se reciben de Kabul son confusas acerca de la situación en aquella capital.

Un tren de viajeros bloqueado por la nieve

Paris 24.—Comunican de Bucarets que entre las estaciones de Turdus y Lupza se encuentra bloqueado por la nieve que alcanza una altura de cuatro metros un tren de viajeros.

Se han enviado trenes de socorros, pero hasta ahora solo han podido ser salvados cinco de los viajeros.

Planos a 50 pesetas

mensuales. La casa que más facilidades da al comprador y que mayores garantías otorga de sus instrumentos.—Modelos a 3 pedales, cuerdas cruzadas y clavijas en hierro.

Viuda de Martínez Rucker CÓRDOBA

AYER VENTRUDO, HOY ENJUTO
ES PORQUE USO LA FAJA
JUSTO
Carmen, 10 - MADRID

TOA
PASTILLAS del Dr. ANDREU
TUD

Casi regalo: Telas para batas a 25 céntimos metro, gamuzas desde 3 pesetas, astrakanes desde 6 pesetas en El Metro y sus Sucursales.

R. I. † P. A.

Descanse en paz el alma de la Señora

Doña Rosalía López y Gómez Viuda de Priego

Que murió cristianamente ayer tarde, a la edad de 70 años, confortada con los Santos Sacramentos.

Sus afligidos hijos don José y doña Rafaela Priego López; hijos políticos doña Luisa Acosta Aliaga y don Rafael Aguilar y López, nietos, hermana política, primos, sobrinos y demás familia, esperan de sus amigos y de todas las personas piadosas, la encomienda a Dios Nuestro Señor y a la Santísima Virgen de los Dolores, y asistan al funeral que por su eterno descanso ha de celebrarse hoy Sábado a las cuatro de la tarde en la Capilla Parroquial del Sagrario de la Santa Iglesia Catedral.

Hay concedidas indulgencias por los Rvd. Prelados de Córdoba y Cádiz.

ALAS

Clara Bow, Richard Arlen, Charles Rogers, Jobina Ralston, son los principales protagonistas de

El poema de los guerreros del aire, la mejor película de este año, la que todo Córdoba espera, se estrena

Hoy Sábado 26 de Enero

en el **GRAN TEATRO IDEAL CINEMA**

cuya Empresa posee la exclusiva para Córdoba, de la importantísima marca Paramount Films. 12 partes.

ALAS

Funciones a las seis de la tarde y diez de la noche.

Un WILLYS-KNIGHT le
ofrece todo cuanto el mejor automóvil
le puede ofrecer

La calidad de un

WILLYS-KNIGHT

no es aparente. Lo que se vé y lo que no se vé, es bueno y bien construído. La duración es proverbial, así como la rapidez y suavidad de su funcionamiento.

El famoso motor sin válvulas, con que va equipado, se ha hecho famoso por su relevante cualidad de mejorar con el uso.

Si desea un coche lujoso, rápido, cómodo y admirablemente construído para durar muchos años, compre un

WILLYS-KNIGHT

“La Industrial Franco Inglesa S. A.”

EXPOSICIÓN

Calle de la Bolsa, 4

GARAGE Y TALLERES

Arenal, 2 al 16

MÁLAGA

Cinco años atrás**LA VOZ decía el 26 de Enero de 1924**

El alcalde facilita a la prensa una copia de la consulta que se hizo a Madrid sobre el cobro del repartimiento.

—Se abona otro plazo de la hipoteca del Hotel Suizo.

—En la Audiencia continúa la vista de la causa instruida contra Manuel Dugo, por el delito de parricidio, informando el defensor señor Mir de las Heras.

—En el establecimiento de bebidas de la plaza de la Almagra se produce un incen-

dio, que causa daños de alguna importancia.

—El presidente de la Mancomunidad Catalana impone el castellano en todos los centros docentes de Cataluña.

—Se pide al Rey el indulto de «El Rabaso», condenado a muerte por la Audiencia de Sevilla.

—El Monarca llega en yate a Sanlúcar de Barrameda.

—Noticias de Moscú dicen que Trotsky se encuentra gravemente enfermo.

AVISO**Los conductores de automóviles y el nuevo Código Penal**

Habiendo entrado en vigor el día 1.º de Enero, el nuevo Código Penal, donde se señala como delito el no estar en posesión de sus respectivos carnets, de 2.ª o 1.ª clase, según el servicio que presten, particular o público, los conductores de automóviles, y como gran parte de ellos no los tienen por carecer de medios para costearlos, la Dirección de «Córdoba Automovilista», establecida en la calle Claudio Marcelo, 21 y 23, teniendo en cuenta estas graves circunstancias, y en atención a los choferes cordobeses, incluyendo los de los pueblos de la provincia, ha decidido facilitarles los carnets, recibiendo el importe de los mismos en varios plazos para que de esta forma no les sea tan gravoso el desembolsar de una sola vez el total del importe. Iguales condiciones de pago se otorgarán, si lo solicitan, para los que matriculen automóviles de servicio público.

H. Garrido

Habitaciones independientes.
Cuarto de baño. Servicio esmerado.
Precios económicos.

Juan de Mena, número 3.—Córdoba
(Junto a la Plaza de Cánovas)

LA VOZ vende en la calle sus ediciones de la mañana y de la noche.
El anuncio en LA VOZ rinde, por tanto, la máxima eficacia.

José Roldán Castro
(Cortijo de Fausto)

Carros de transportes

Camioneta y carro para bocoyes

AMBROSIO DE MORALES, 10
TELÉFONOS 1470 y 1637

Plantas

frutales, forestales, de paseo y adorno; precios baratísimos para grandes plantaciones. Pidan catálogo gratis a **GRANJA DE LLANO**, Torrelavega (Santander).

Sección religiosa

Santoral y cultos de hoy

Día 26.—Sábado. Santos Policarpo, mártir; Paula, vd. y Batilde, mr.

Jubileo de las Cuarenta Horas.—En el Convento de Santa Marta,

Jubileo Permanente.—En la iglesia de las Esclavas, de siete de la mañana y cinco y treinta de la tarde.

Corte de María.—Los antiguos asociados y las personas devotas de la Virgen visitarán en este día, sábado 26, a nuestra Señora de la Aurora, en su ermita.

Labradores

Si queréis los mejores garbanzos para siembra, dirigirse a José Sánchez Galisteo, Agente Comercial Colegiado. Gutiérrez de los Ríos, 26. Teléfono 1044.

¡PALABRA!

Si señor, ¡palabra! que no hay quien pueda competir con los calzados **ESTRANY**. Son los de mejor calidad y mayor economía.

CIUDAD DEL BETIS

Claudio Marcelo, 1.-Córdoba

GRANDES DESCUENTOS AL POR MAYOR